

CALIFICADORA

Estaría en duda capacidad de CFE, alerta HR Ratings

GUILLERMO CASTAÑARES
jcastanares@elfinanciero.com.mx

La capacidad operativa y financiera que tiene la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se podrían poner en duda si se aprueba la iniciativa de reforma eléctrica, así lo consideró Roberto Ballinez, director ejecutivo sénior de finanzas públicas e infraestructura en HR Ratings.

En entrevista, apuntó que más allá del tema político, los retos que se plantean para la CFE con esta reforma serán mayúsculos.

“El hecho es que, si llega a ser aprobada, las preguntas que más requieren una solución son si en caso de absorber todas estas actividades, como la generación y comercialización y del establecimiento de tarifas, si la CFE será capaz o no de emprender esas labores”, dijo el experto.

Aseveró que esta tarea parece retadora para la empresa del Estado, por lo que se cuestionaría si la CFE se podría encargar de cumplir todos los cometidos.

FOCOS

Si se aprueba esta iniciativa de reforma, expertos opinan que podría haber demandas legales por parte de las empresas privadas, pues se estaría atentando contra el T-MEC.

La CFE tendría que destinar recursos adicionales a la red de transmisión y distribución de energía, lo que podría presionar sus finanzas, y se opone a la agenda climática establecida por EU.

“Es uno de los grandes temas, el hecho de que la CFE, si es que se acepta la iniciativa, una vez que se le otorguen todas estas labores será capaz de llevarlas a cabo, y mi respuesta es que lo dudo”, apuntó Ballinez.

El experto enfatizó que esto presionará las finanzas de la firma,

pues la empresa del Estado deberá hacer una fuerte inversión para poder cumplir los cometidos planteados con la iniciativa de reforma.

“Si bien la CFE goza de salud financiera, tiene grado de inversión, eso está perfecto, pero la pregunta es ¿Sería capaz de asumir todas esas responsabilidades? Y si es así, estamos hablando de que deberían contar con recursos para ampliar la red de transmisión, mejorar la red de distribución, hacer un plan de transición de nuestra matriz energética”, abundó.

Comentó que, de seguir con este cambio, se tomará un rumbo diferente al que está tomando nuestro principal socio comercial, Estados Unidos.

“Estaríamos yendo en contra, porque la visión de generación de energía en EU hoy por hoy es diferente a la que se tiene al menos hoy con las condiciones actuales... la iniciativa nos aleja de ese camino y nos alejaría de la idea de una integración energética con América del Norte”, postuló.